



Von der Kita bis zum Abi

Welche Architekturvermittlung für wen?

Freitag, 7. Oktober 2022

14 bis 18 Uhr

im Haus der Architektinnen und Architekten
Danneckerstraße 54, 70182 Stuttgart
oder per Livestream



Architektenkammer
Baden-Württemberg

Architektur macht Schule Netzwerktreffen 2022

Vom haptischen Erleben bis hin zur Analyse von Architektur: die baukulturelle Vermittlungsarbeit an Kinder und Jugendliche kennt ein breites Spektrum von Methoden und Ansätzen. Je nach Altersstufe eignen sich ganz verschiedene Formate – das Thema des diesjährigen, 16. Netzwerktreffens "Architektur macht Schule".

Die ausgewiesene Bildungsexpertin Dr. Petra Arndt arbeitet an der Schnittstelle von Neurowissenschaften, Psychologie und Pädagogik. Sie gibt Einblick in die sinnlichen und kognitiven Erfahrungshorizonte der jeweiligen Entwicklungsstufen Heranwachsender und schildert, wie Kinder und Jugendliche Räume wahrnehmen, wie sie Licht, Farben und Klang erleben und der eigenen Kreativität Ausdruck verleihen. Daraus lässt sich viel für die aktive Architekturvermittlung ableiten.

In der Praxis der Baukulturvermittlung Erfahrene stellen ihre Arbeit mit den vier verschiedenen Altersgruppen in Kindertagesstätte, Grundschule, Sekundarstufe I und II vor. Dabei bewegen sich die Referierenden entlang von Leitfragen wie: Welches Architekturprojekt eignet sich für welche Entwicklungsphase? Woraus bestehen dessen methodisch-didaktischen Besonderheiten? Welche Vorbereitung, Materialien, Räumlichkeiten, Zeitfenster braucht es? Wie sieht der Ablauf des vorgestellten Formats aus? Und: Welche baukulturellen Inhalte werden konkret vermittelt?

Ziel ist eine gute Übertragbarkeit auf die konkreten Anforderungen der Teilnehmerinnen und Teilnehmer, die in ihrem eigenen Umfeld Projekte zur Architekturvermittlung auf die Beine stellen möchten. Zur Netzwerkveranstaltung sind alle in der Bildungsarbeit Engagierten herzlich eingeladen: Mitglieder der Architektenkammer, pädagogische Fachkräfte und sonstige an Baukultur Interessierte – „alte Hasen“ ebenso wie Neulinge.

Von der Kita bis zum Abi Welche Architekturvermittlung für wen?

Begrüßung

Ulrich Schwille, Freier Architekt, Reutlingen
Landesvorstandsmitglied der Architektenkammer Baden-Württemberg, Initiative „Architektur macht Schule“

Wahrnehmen und lernen – Entwicklungsphasen von Kindern und Jugendlichen

Impulsvortrag von **Dr. Petra A. Arndt** Geschäftsführende Leitung ZNL TransferZentrum für Neurowissenschaften und Lernen, Universität Ulm

mit anschließender **Fragerunde**

Baukulturelle Bildungsformate für vier Altersgruppen

- Frühkindliche Bildung: **Dr. Jens Heißler** Architekt
- Grundschule: **Silvia Gebel** Leitung Bildung und Vermittlung StadtPalais Stuttgart und **Barbara Thiel-Fettes** StadtbauAkademie
- Sekundarstufe I: **Till Läpple** Freier Architekt
- Sekundarstufe II: **Markus Hallstein** Fachberater Bildende Kunst, Zentrum für Schulqualität und Lehrerbildung ZSL

Podiumsgespräch

mit den Referent:innen aus der Praxis sowie Ulrich Schwille
Moderation: **Gabriele Renz** AKBW-Presse sprecherin

Anmeldung | Fortbildung

Anmeldung bitte bis 30. September, Kostenbeitrag: 25 Euro
Teilnahme in Präsenz (Seminar-Nr. 229127)

www.akbw.de/link/1jgr

Teilnahme per Livestream (Seminar-Nr. 229128)

www.akbw.de/link/1j9p

Die Veranstaltung ist für Mitglieder der Architektenkammer Baden-Württemberg mit 2,5 Fortbildungsstunden anerkannt.

Datenschutzhinweis | Rückfragen

Von der Veranstaltung erstellen wir Bildmaterial. Mit Ihrer Anmeldung erklären Sie sich einverstanden, dass wir Fotos und Filmmitschnitte veröffentlichen, auf denen Sie gegebenenfalls zu erkennen sind.

Rückfragen bitte an claudia.knodel@akbw.de